



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Universidades Latinoamericanas y del Caribe tejen red para la transformación social

12 JUN 2017 Gestión UCR



Altagracia Hooker, Rectora de la Universidad de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Nicaragüense. Fotografía por Mariana Arce Mercado.

La Universidad de Costa Rica ([UCR](#)) realizó del 4 al 5 de mayo una mesa de trabajo con universidades de la región para el diseño de una red de universidades que tiene por objetivo buscar un **desarrollo comunitario integrativo con territorios vulnerabilizados de América Latina y el Caribe**.

Para la M.L. Marjorie Jiménez, vicerrectora de Acción Social, la iniciativa “es una propuesta de hacer universidad de otra forma, una universidad decolonial, que incluya en el diálogo de los saberes a los otros, pero para incluir a los otros en este diálogo de saberes pues se deben hacer cambios también a lo interno de las universidades, porque de lo contrario, no estaríamos superando esa entrecomillas contradicción.”

La actividad fue dirigida por la Dra. Angela Fontes Carrillo, especialista en Desarrollo Comunitario Integrativo de la Universidad Autónoma de Chapingo y del Colegio de Postgrado de México, de acuerdo con Fontes se busca “construir un espacio donde se pueda compartir el accionar social en las comunidades y pueblos originarios para brindar un acompañamiento, fortalecimiento de capacidades y un diálogo de saberes para visibilizar la riqueza de nuestros pueblos y que a su vez, nutre el nuevo quehacer social que deben tener las universidades de nuestro continente”.



“Daría un aplauso a esta iniciativa que abre la puerta a la unión de universidades de América Latina y el Caribe en este anhelo de visibilizar la atención a nuestros pueblos desde la academia”, afirmó Angela Fontes. Fotografía por Pamela Zamora Miranda.

La Red de Universidades Latinoamericanas y Caribeñas en el diálogo de saberes para la transformación social está conformada por la Universidad Iberoamericana de México, la Universidad Central del Ecuador, el Colegio de Postgraduados en México, la Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas de la UNAN Managua, la Universidad de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Nicaragüense y la UCR. Sin embargo, en esta propuesta conjunta, también se quiere involucrar a “Perú, República Dominicana, Argentina o cualquier otra universidad que desee participar en este tipo de iniciativas, agregó la vicerrectora.

La Dra. Altagracia Hooker, Rectora de la Universidad de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Nicaragüense, expone que le da **esperanza el tener representación de diferentes universidades latinoamericanas articulando y discutiendo sobre el bienestar de**

los diferentes pueblos. “Yo creo que este espacio es muy importante y que cada uno de nosotras y nosotros debemos de poner lo mejor de nuestros espíritus para continuar abonando a lo que se está construyendo aquí hoy, para que realmente podamos lograr ese cambio en nuestras universidades que todas y todos aspiramos”.

Como parte de este trabajo de articulación, la Red presentará la ponencia “Economía Social Solidaria herramienta clave para la gobernanza participativa, el empoderamiento, la inclusión social y económica de la comunidad” en el Segundo Foro Regional de Desarrollo Económico local y regional para América Latina y el Caribe a desarrollarse del 27 al 30 de junio en Cochabamba, Bolivia.



El lema de la Red de Universidades es “sueño es la visión, misión es el camino”. Fotografía muestra mesa de trabajo con integrantes de la red. Crédito de Pamela Zamora Miranda.

Mariana Arce Mercado

Unidad de Comunicación, de la Vicerrectoría de Acción Social

mariana.arcemercado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [latinoamerica](#), [caribe](#), [dialogo de saberes](#), [desarrollo comunitario integrativo](#), [universidad decolonial](#), [economia social solidaria](#).

